

# CAMPAMENTO



**“Las Naciones Unidas declararon 2010 como el Año Internacional de la Biodiversidad. Es una celebración de la vida en la tierra y del valor de la diversidad biológica para nuestras vidas. El mundo está invitado a tomar acción en 2010 para proteger la variedad de la vida en la tierra: la biodiversidad”**



*Alborache (Valencia)  
del 17 de julio al 27 de julio 2010*



**GREENPEACE**

# JUSTIFICACIÓN DEL PROYECTO

Este año continuamos la **aventura** iniciada el año pasado. Nuestro **compromiso educativo** progresa este año con un programa de campamento actualizado en función de la **realidad de nuestro Planeta**.

Este campamento está pensado también como una introducción a los campamentos "Jóvenes en acción" de los niños y niñas más mayores.

Nuestro lema y nuestra actitud es '**Defensores del Planeta**'.

Disfrutando todo lo posible, jugando, descubriendo, tocando, experimentando, mirando, escuchando... nuestro programa pretende que a través de las experiencias más agradables l@s participantes puedan llegar a amar más la Naturaleza de la que formamos parte y consecuentemente convertirse en sus mejores defensores/as.

Para ello cada día trataremos un gran tema ambiental de los que suponen la esencia de Greenpeace.

Cómo hilo conductor de esta aventura tendremos el Arco Iris, que este año aparecerá en los momentos más insospechados del día.

Cada color representará un animal que tendremos que descubrir y salvar de peligros. Al caer la noche Gaia, la esencia de la tierra, nos premiará entregándonos un color del Arco Iris, hasta completar su elenco, símbolo de que afortunadamente ya hay entre nosotr@s una nueva generación de Defensores/as del Planeta.

## PRIMERA JORNADA- IRIS, LA TORTUGA

Iris, la tortuga mediterránea que nos ha acompañado desde el primer campamento de Greenpeace hace 12 años, será hoy nuestra guía en este primer día de campamento.

Iris, como gran experta de los campamentos, nos dará la bienvenida ayudándonos a descubrir el albergue ecológico y bioclimático donde vamos a vivir nuestras aventuras estos diez días.

Ella también nos ayudará a conocer a los que serán nuestros compañer@s en este viaje que empezamos: participantes y monitores, venidos de todos los rincones de España.

Contando los surcos del caparazón de algunas tortugas se puede hacer una estimación de su edad, en el caso del caparazón de Iris lo que descubrimos son la fuerza de los colores del Arco Iris que representan a todos los Defensores del Planeta que ha conocido durante estos años.

Por eso esta noche con un juego trepidante atraparemos los colores que forman este Arco Iris.

Para acabar el día cada noche celebraremos una asamblea de estrellas.

## **SEGUNDA JORNADA- ESPECIES EN PELIGRO DE EXTINCIÓN**

Al despertarnos, Iris nos avisará de que ha desaparecido el Arco Iris, ha dejado de brillar porque algunas personas utilizan la Naturaleza solo para su beneficio.

Iris nos advertirá de que solo aprendiendo más sobre nuestra Madre Naturaleza, viviendo a tope estos días, seremos capaces de ir recuperando los colores del Arco Iris, uno por día.

Aprovechando que este año es el 'Año internacional de la Biodiversidad', hoy descubriremos en el gran juego de la mañana cómo el Cambio Climático, no es sólo cosa de científicos, ya está amenazando la supervivencia de muchas especies de nuestro Planeta.

Por la tarde nos pondremos en la piel de animales como las ballenas, las focas, el jaguar, etc. para entender que hay personas que han puesto precio a su vida. Nuestro objetivo será aprender jugando como podemos evitar que esto ocurra.

Al caer la noche seguiremos ayudando a nuestros compañer@s de Planeta, pero esta vez tratando de salvar sus hábitats, para eso haremos un emocionante viaje alrededor del globo.

## **TERCERA JORNADA- BOSQUES**

Los bosques son seguramente los ecosistemas que más conocemos. ¿Pero conocemos la vida de sus habitantes? ¿Sabemos a qué problemas se enfrentan?

Durante el día de hoy nos hemos propuesto dar respuesta a estas preguntas, por ello por la mañana aprenderemos que los animales son Prisioneros de los bosques, porque solo pueden vivir en ellos. Acabar con los bosques es acabar con su vida.

Lo comprobaremos en la excursión que nos llevará por el bosque de ribera del río Buñol, entre chopos, adelfas, sauces..., seguiremos los rastros de los Prisioneros de los bosques y a la sombra de los antiguos molinos, el bosque nos seducirá con historias de tiempos pasados.

Por la tarde ayudaremos en la conservación de este hábitat realizando el descenso de un pequeño tramo del río recogiendo la basura que veamos y plantando más tarde alguna especie autóctona en sus márgenes.

En la velada nocturna 'seguiremos' las huellas de algunos animales de la zona hasta su madriguera, en la que aprenderemos los secretos más curiosos de estos seres.

## **CUARTA JORNADA- ENERGÍAS**

Por la importancia que está teniendo el tema nuclear, hoy vamos a descubrir una y mil razones para decir no a esta energía.

Por eso por la mañana haremos un recorrido por diferentes montajes experimentales, que nos ayudarán a descubrir cuales son, cómo funcionan y demás curiosidades sobre las energías limpias y renovables.

Por la tarde con el juego 'La mala vida de las nucleares' los participantes 'viajarán' por España en busca de nuestras decrepitas nucleares y tratarán de conseguir su cierre superando diferentes pruebas.

El momento más emocionante llegará por la noche cuando unos seres mutantes por la radioactividad aparezcan por el albergue. Nuestra misión será descontaminarlos descubriendo de paso lo que tardan algunos minerales en dejar de emitir su radiación.

## QUINTA JORNADA- MARES Y OCEÁÑOS

Estos ecosistemas inigualables encierran una diversidad de especies inconmensurable.

Hoy nos desplazaremos en autobús al Parque Natural más antiguo de la Comunidad Valenciana, L'Albufera, para poder empaparnos no solo de la brisa marina, sino adentrarnos también en el ecosistema de la Devesa de bosque mediterráneo que da paso a uno de los humedales más importantes de nuestra península.

Equipados con nuestros prismáticos acercaremos la elegante imagen de las aves limícolas a nuestra retina, a bordo de una de las barcas típicas que aún surcan este espacio protegido.

Más tarde dejaremos nuestra huella positiva recogiendo algunos residuos desde la barca.

De vuelta en el albergue, después de tantas emociones disfrutaremos del Cine de Verano bajo la luz de las estrellas.

## SEXTA JORNADA- LA HUMANIDAD Y LA TIERRA

La relación entre nuestra especie y el Planeta a veces ocurre sin que dejemos el menor rastro. Hay tribus que todavía viven en perfecta armonía con su entorno.

Descubriremos a una de ellas, los Guaiacas o Yanomamis y contraponemos su forma de vida con la nuestra, en un gran juego etnográfico que haremos por la mañana.

Por la tarde visitaremos el espacio protegido y mágico de la Cueva Turche, donde existe un mirador desde el que tendremos una vista privilegiada de la comarca. Intentaremos imaginarnos como veían nuestros antepasados hace miles de años estas mismas tierras.

Por la noche unos seres que representan lo peor de la humanidad se instalarán en el exterior del albergue desde donde pretenderán acabar con todo lo bello del Planeta con un pérfido conjuro. Afortunadamente, los Defensores/as del Planeta acudirán para impedirlo.

## **SEPTIMA JORNADA- RÍOS**

Este día descubrimos otro ecosistema indispensable para nuestra vida: los ríos. Aprenderemos que estos no son tuberías que podamos utilizar a nuestro antojo. Y que mejor forma de conocerlo que remontando el Barranco del Conde investigando parte de sus secretos, llegando hasta el río Juanes que cruzaremos entre sus rocas calizas, descubriendo el paraje de la Cueva de las Palomas en el término de Yátova, donde podremos admirar la belleza del agua precipitándose por una cascada de varios metros.

Para sofocar nuestro calor nos bañaremos en la poza excavada por esa cascada y ya fresquitos, comeremos a la sombra de una encina centenaria.

Por la tarde, remontando el curso del Juanes llegaremos hasta una acogedora ribera de plátanos de sombra, chopos, olmos... que será testigo de nuestro vivac, nuestra emocionante noche fuera en la que protegidos por la luz de las estrellas, escucharemos mitos y leyendas ancestrales sobre estas y aguzaremos nuestros sentidos para percibir las voces del bosque, interpretadas tal vez por mochuelos, autillos, búhos...

## **OCTAVA JORNADA- PAZ**

Hoy queremos aprender que sin respeto a la Naturaleza no puede haber paz. Una estrecha relación y un vínculo nos une a ella, debemos recuperarlo.

Este día nos levantamos en la ribera del Juanes donde pasamos la noche anterior. Tras asearnos y desayunar, reemprenderemos el regreso al albergue, donde tendremos una relajada mañana para reponer fuerzas y organizarnos.

Por la tarde empezaremos un proyecto de exposición que nos llevará a compartir todo lo que hemos aprendido estos días, con la comarca que nos acoge. Los participantes podrán elegir cómo quieren contarlo y durante el resto de día vamos a prepararnos con toda la ilusión para que nuestro mensaje de respeto y defensa de la Naturaleza pueda llegar a más gente.

## **NOVENA JORNADA- AHORA SOMOS DEFENSORES Y DEFENSORAS DEL PLANETA**

Este es nuestro último día antes de despedirnos. Por fin hemos conseguido recuperar el Arco Iris, nuestro símbolo, que desapareció al comienzo de esta aventura por la ignorancia de nuestra especie.

Nuestras aventuras y esfuerzos durante el campamento nos han permitido recuperar uno a uno, todos los colores del Arco Iris. Ese mismo camino ha llegado a convertirnos en un@s auténticos *Defensores y defensoras del Planeta*.

Por la mañana nos desplazaremos a uno de los pueblos de la comarca para compartir todo esto, mediante la exposición del proyecto.

Al llegar la tarde echaremos una mirada atrás y prepararemos entre tod@s la que será nuestra última noche, que seguro que será una velada muy especial repleta de emociones y recuerdos.

## **DÉCIMA JORNADA- MULTIPLICADORES/AS**

Es el día de la despedida. Pero como se suele decir, no es más que un comienzo. Esperemos que el comienzo de una vida ecológica y sostenible, en la que podamos compartir con la gente que nos rodea en nuestros lugares de origen, todo lo bueno que hemos aprendido estos 10 días.